

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan data hasil penelitian dilapangan dan pembahasan mengenai Pandangan Teologis Mahasiswa Aqidah dan Filsafat Islam terhadap pandemi *COVID-19* angkatan 2018 dan 2019 IAIN Kudus yang telah di jelaskan pada bab sebelumnya, maka hasil penelitian di ambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Konsep teologi dalam Islam ialah ilmu yang membahas mengenai ketuhanan, dan segala hal yang berkaitan dengan nilai-nilai ketuhanan. Hal ini berkaitan dengan kajian Teologi Islam yang merupakan kajian yang paling fundamental dalam Islam yang harus dibangun kembali sesuai dengan presepektif Teologi.

Berdasarkan aspek psikologis diketahui bahwa Pandangan Mahasiswa Aqidah dan Filsafat Islam terhadap pandemi *COVID-19* angkatan 2018 dan 2019 yang di alami ke-eman mahasiswa yakni subjek merasakan cemas dalam menghadapi *COVID-19* sampai merasa gelisah, khawatir, dan takut hingga stress. Namun seiring dengan berjalannya waktu mahasiswa mampu menerima, memahami keadaan *COVID-19*, menjaga kesehatan diri dan tetap mendekati diri dengan Allah Subhanahu wa ta'ala.

Berdasarkan aspek fisiologis diketahui bahwa pandangan teologis mahasiswa yang dialami ke-eman subjek berbeda-beda. Ada yang merasakan jantung berdebar-debar gemetar jika bertemu dengan orang lain dan membuatnya takut jika terpapar *COVID-19*. Ada beberapa subjek lainnya yang tidak merasakan gejala fisiologis karena mereka merasa biasa saja dan tetap menjaga kesehatan meskipun terkadang timbul was-was dan sedikit ketakutan.

2. Dengan adanya pandemi *COVID-19* ini maka pandangan mahasiswa dalam pembelajaran mengalami perubahan dari luring ke daring. Dengan adanya perubahan seperti ini mahasiswa bisa meningkatkan kemandiriannya dalam belajar. Bahkan mereka bisa mengakses materi lebih banyak lagi, akan tetapi tidak semua orang bisa mengakses materi karena penyebab mereka tidak bisa ialah signal yang kurang memadai. Karena tidak semua mahasiswa tinggal dikota.

B. Saran-Saran

Saran yang dapat penyusun berikan dalam penelitian ini ialah sebagai berikut:

1. Bagi mahasiswa Aqidah dan Filsafat Islam (AFI) yang terkhusus angkatan 2018 dan 2019 IAIN Kudus yang mengikuti pembelajaran daring, peneliti menyarankan untuk meningkatkan kemampuan. Mahasiswa dapat meluangkan waktu untuk beristirahat, membentuk lingkungan yang positif, serta mahasiswa dapat berdiskusi mengenai permasalahan yang dihadapi kepada orang terdekat. Hal ini penting dilakukan untuk menurunkan kecemasan yang mempengaruhi motivasi pada mahasiswa.
2. Bagi Fakultas Ushuluddin Khususnya Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam (AFI) Hasil penelitian ini dapat dipergunakan sebagai gambaran dan pembelajaran bagi Fakultas Ushuluddin untuk memberikan dukungan dan motivasi bagi mahasiswa semester di masa *COVID-19*. Agar dapat menurunkan tingkat kecemasan yang dialami mahasiswa di masa *COVID-19*.
3. Bagi peneliti selanjutnya Diharapkan bagi peneliti selanjutnya untuk bisa melakukan penelitian dengan variabel yang berbeda sehingga akan menambah sumber referensi bagi mahasiswa dan dokumentasi bagi keputakaan.